



**Sandrine LE FEUR**  
Députée du Finistère

**Madame la Première Ministre**  
**Hôtel de Matignon**

Morlaix, le 21 novembre 2022

Madame la Première Ministre, *chère Elisabeth*

J'ai l'honneur d'attirer votre attention sur le projet d'acquisition de 200 véhicules de fonction 100% électriques porté par AS Domicile.

Créée en 1961, AS Domicile est une association à but non lucratif qui a pour objectif d'accompagner les personnes souhaitant rester à domicile en leur proposant les solutions adaptées à leurs besoins. Quelques 300 salariés accompagnent au quotidien sur l'année 2500 personnes et la structure intervient sur 28 communes du nord Finistère sur les secteurs de Morlaix, de St Pol de Léon et de Landivisiau,

Les enjeux d'attractivité rencontrés dans le secteur medico-social au plan des ressources humaines sont bien connus, les structures rencontrent de très fortes tensions au niveau des effectifs, des difficultés de recrutement. Quant aux aides à domicile leur niveau de salaire reste bas malgré les revalorisations historiques engagées dans le cadre de l'avenant 43 et de la conférence des métiers du médico-social suite aux accords Laforcade.

Afin de favoriser les conditions d'exercice de ces métiers et d'améliorer la qualité de vie au travail, il est impératif de tracer de nouvelles perspectives pour les professionnels de l'accompagnement.

L'actualité sur l'énergie, son coût et son rationnement, rend d'autant plus certain cet impératif. En effet, la mobilité, dans des zones majoritairement rurales, demeure inhérente aux métiers du domicile. Au sein d'AS Domicile tous les salariés utilisent donc encore leur véhicule personnel pour effectuer leurs missions auprès des usagers de l'association.

Les personnels sont ainsi particulièrement impactés par l'inflation des prix du carburant. Cette situation est une contrainte majeure à l'attractivité de métiers pourtant essentiels dans une société à la démographie vieillissante mais où chacun aspire à se maintenir autant que possible à domicile.

Il y a aujourd'hui urgence à agir pour trouver des solutions innovantes afin de répondre aux besoins et de garantir un service efficace et abordable aux personnes accompagnées.



C'est dans ce contexte qu'AS Domicile propose un projet innovant et ambitieux. L'association souhaite acquérir en 2023 deux cent véhicules de fonction 100% électriques. Ces véhicules serviront à 170 aides à domicile, 15 aides-soignants et 15 agents de maîtrise et cadres. Il implique également de prévoir les bornes de recharge à hauteur des besoins de ce parc.

A ma connaissance, il s'agit du premier projet de cette envergure à émerger en France dans le secteur de l'aide à domicile.

Je les félicite de cet engagement fort et je m'associe pleinement à ces orientations stratégiques, qui vous sont détaillées dans le dossier de presse ci-joint.

La prise de conscience de notre impact environnemental doit nous amener à une sobriété et une efficacité énergétique. Outre améliorer l'attractivité des métiers, AS Domicile souhaite ainsi apporter sa pierre à l'édifice afin de répondre également aux enjeux de transition. Ce projet représente en la matière une véritable opportunité pour notre territoire pour préparer sa résilience écologique.

Il me paraissait donc incontournable d'appeler votre attention sur ce projet, qui me semble répondre pleinement aux attentes du gouvernement. Le Président de la République a ainsi pu annoncer la mise en place d'une aide au leasing de voitures électriques permettant de contenir le coût de ce véhicule à 100 euros par mois pour les ménages les plus modestes. Dans l'attente de plus amples précisions sur les contours de cette mesure et son calendrier d'expérimentation, nous ne pouvons qu'en saluer la pertinence. Et nous pouvons clairement identifier un parallèle, voire des glissements possibles, entre l'ambition en faveur de mobilités à domicile propres, décarbonées, améliorant le pouvoir d'achat des collaborateurs, développé par AS Domicile sur le territoire et les orientations que pourrait prendre votre gouvernement en lien avec la mise en place de cette aide au leasing de voitures électriques.

Les équipes d'AS Domicile seraient désireuses de pouvoir vous présenter, ou à votre cabinet, leur démarche autour de ce projet d'acquisition de véhicules électriques. Je me tiens naturellement à votre disposition pour prévoir les modalités d'un échange sur le sujet.

Vous en souhaitant bonne réception, je vous prie de recevoir, Madame la Première Ministre, l'expression de ma très haute considération.

*Bien Cordialement*

**Sandrine Le Feur**  
Députée du Finistère